

FAQs

Wann findet die Eignungsprüfung statt?

Die Eignungsprüfung findet am Freitag, 29. Jänner 2021 vormittags, in der Stadthalle Steyr statt. Bis 21. Jänner haben Sie **online** (www.sms-steyr.com) Zeit, Ihr Kind zur Eignungsprüfung **anzumelden**.

Wie wird die Eignungsprüfung in Zeiten von Corona abgehalten?

Über den genauen Ablauf der Eignungsprüfung werden Sie nach erfolgter Anmeldung noch rechtzeitig via E-mail und über die Homepage informiert.

Wie kann ich mein Kind in der Sportmittelschule anmelden?

Die (Schul-)Anmeldung erfolgt nach der Information über die bestandene Eignungsprüfung (zwischen 01.02.20 - 12.02.2020) **persönlich durch Unterschrift des Aufnahmeantrags in der Direktion der SMS in den beiden Wochen nach den Semesterferien** (22.02.2021 - 05.03.2021). Sie benötigen dazu die Schullachricht der 4. Klasse (und eine Kopie!). **Ihr Aufnahmeantrag liegt in der Direktion bereits fertig ausgefüllt auf** (mit den Daten aus der Anmeldung zum Eignungstest) und muss nur mehr unterschrieben werden!

Welche Voraussetzungen sind für eine Anmeldung notwendig?

- 1) Positiver Abschluss der 4. Schulstufe
- 2) Schullaufbahn-Verlust höchstens 1 Jahr (Rückstellung, eine Klasse wiederholt)
- 3) Gesundheitliche Eignung (Feststellung durch den Hausarzt nach der Eignungsprüfung)
- 4) Positives Ergebnis der sportlichen Eignungsprüfung
- 5) Sportliches Interesse (Vereinszugehörigkeit ist keine Voraussetzung!)
- 6) Freude an der Bewegung
- 7) Grundlegende Schwimmkenntnisse

Was muss mein Kind bei der Aufnahmeprüfung können?

Bei der Aufnahmeprüfung werden sportliche Basisfertigkeiten wie Sprint, Standweitsprung, Dauerlauf, Geschicklichkeit (Koordination) und Ballgeschicklichkeit getestet.

Muss mein Kind in einem Sportverein sein?

Nein, eine Mitgliedschaft in einem Sportverein ist nicht nötig. Freude am Sport und an der Bewegung sind aber notwendig!

Muss mein Kind Skifahren können?

Nein, allerdings ist die Teilnahme an unseren Skikursen verpflichtend. Dazu benötigen Sie auch keine eigene Skiausrüstung.

Muss mein Kind Schwimmen können?

Ja!

Wieviel Stunden/Woche findet Sportunterricht statt?

In den ersten Klassen finden mindestens 8 Einheiten pro Woche statt.
2 EH Sportkurs (Klettern, Koordination und Schwimmen)
2 EH Ballspiele
3 EH Allgemeine Bewegung und Sportstunden (Leichtathletik, Geräteturnen...)
1 EH Teamstunde

Wie sieht der Stundenplan aus?

Wir versuchen, möglichst wenige Nachmittagsstunden für die einzelnen Klassen im Stundenplan zu organisieren. In der 1. Klasse findet unter normalschulischen Voraussetzungen einmal Nachmittagsunterricht bis 17.00 Uhr statt. Ihr Kind kann sich aber noch freiwillig für eine Unverbindliche Übung anmelden. Diese 2 Einheiten finden immer am Mittwochnachmittag statt. (bis zur 9. EH)
An den restlichen Tagen endet der Unterricht um 13:25 Uhr.

Kann mein Kind in der Schule essen gehen?

Ja, in jeder Mittagspause bieten wir um € 3,50 ein Mittagmenü in unserer Schulküche an!

Welche Kosten kommen auf uns zu?

Je nach Bestellung (gemeinsame Schuldress) ca. 100,- für Bekleidung. Zusätzlich werden sowohl Hallenschuhe als auch Schuhe für draussen benötigt. Der Skikurs in der 1. Klasse kostet inkl. Vollpension und Transport ca. 130,-.
Für Notebooks oder Tablets, die zum größten Teil vom Bildungsministerium finanziert werden, fallen voraussichtlich ca. 100,- Selbstkostenanteil an.

Muss mein Kind an Sportveranstaltungen der Schule teilnehmen?

Ja, alle Schulsportwochen sind verpflichtend.

1. Klasse: Skikurs Wurzeralm
2. Klasse: Skikurs Gossau
3. Klasse: Snowboardtage Hinterstoder / Sommersportwoche Hinterstoder
4. Klasse: Wintersportwoche Flachau / Wienwoche

Sollte Ihr Kind für Schulsportwettkämpfe (Fußball, Basketball, Leichtathletik ...) nominiert werden erwarten wir eine Teilnahme.

Wie viele Schüler sind in einer Klasse?

In jede 1. Klasse nehmen wir ca. 22 Schüler auf, je nachdem, wie viele die Aufnahmeprüfung geschafft haben.

Distance-Learning?

Wir hoffen, dass wir im Schuljahr 2021/22 wieder über das ganze Schuljahr „normal“ unterrichten können. Aber natürlich versuchen wir die Schüler im Unterrichtsfach „Digitale Grundbildung“ bestmöglich auf ein Distance Learning vorzubereiten. Die Eckpunkte dazu:

- Intensive Kommunikation über E-Mail mit den Schülern
- Fächerübergreifende Wochenpläne (Verteilung über E-Mail und Homepage)
- Video Konferenzen

Findet Unterricht am und mit dem PC statt?

Wir haben einen **topausgerüsteten und gewarteten PC-Raum**. Zusätzlich haben wir **Laptops in Klassenstärke**. Ab der 1. Klasse gibt es das Schulfach „Digitale Grundbildung“ (1 Wochenstunde alle 4 Jahre). Zusätzlich versuchen wir, in möglichst vielen Unterrichtsfächern regelmäßig auch am PC zu arbeiten.

Ab dem Schuljahr 2021/2022 werden alle Schüler der 1. Klasse vom Bildungsministerium **wahrscheinlich** mit Notebooks oder Tablets ausgerüstet. (Kosten für die Eltern ca. 100 Euro).

Alle Schulen in Österreich befinden sich diesbezüglich im Moment in einer Orientierungsphase. Details werden folgen. (Stand 10.11.2020)

Wie wird mein Kind auf die Zeit nach der Pflichtschule vorbereitet?

In allen drei „Hauptfächern“ (D, E, M) werden die Kinder bis zur 4. Klasse im **Teamteaching** (2 Lehrer) in unterrichtet. Zusätzlich bieten wir bei Bedarf Förder- und Betreuungsstunden an.

Ab der 2. Klasse werden Schüler in allen Mittelschulen Österreichs in den Hauptfächern D, E, M je nach Leistung den Leistungsniveaus Standard oder Standard-AHS zugeordnet. Im Leistungsniveau Standard-AHS gilt dabei derselbe Maßstab wie im Gymnasium und diese Schüler sind uneingeschränkt qualifiziert, nach der 4. Klasse in eine höhere Schule zu wechseln.

Im Rahmen der Berufsorientierung ab der 3. Klasse bereiten wir die Schüler aber auch auf ein Berufsleben nach der Schule vor, um einen gelungenen Übertritt in eine Lehre zu gewährleisten.